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香港文匯報訊 據中通社報道，台灣
「立法院」昨日舉行各委員會召集委員
選舉，中國國民黨「立法院」黨團拿下9
席、民進黨團取得7席。其中司法委員會
則因投票時，藍委王惠美誤投自己，在
抽籤後，綠委吳宜臻搶下一席。
「立法院」各委員會昨日選舉召委，

司法及法制、內政和財政委員會投票，
其他委員會則推舉。司委會投票時，國
民黨籍「立委」王惠美投錯，導致國民
黨籍「立委」呂學樟、王廷升與民進黨
籍「立委」吳宜臻各得4票，最後抽籤決
定，由吳宜臻和呂學樟出任。
負責台灣地區與大陸地區訂定協議處

理及監督條例草案與海峽兩岸服務貿易
協議案審查的內政委員會，原打算採取
推舉方式選出召委，但民進黨籍「立
委」陳其邁質疑國民黨團推選國民黨籍
「立委」張慶忠不適任，改為票選，仍
由張慶忠和民進黨籍「立委」姚文智當
選。
對於王惠美在司法與法制委員會投票

時誤投自己，她事後解釋，因為要趕回
地方跑行程，所以才投錯票。對此，國
民黨「立委」紀國棟說，只能說這是一
種自主意識展現，在「立法院」什麼事
都可能發生，說不定她是對於黨團分配
的人選有意見用蓋錯來表達意見，或是
沒被黨團通知都有可能。
「立法院」各委員會召委選舉辦法規

定，各委員會召委選舉以票選進行時，
以得票數較多者依次當選，票數相同者
抽籤決定。以推舉進行時，由各委員會
出席委員簽名，或由各黨團及未參加黨
團的該委員會委員簽名定之。

朱立倫柯文哲元宵節合放天燈
香港文匯報訊 據中央社報道，昨天是元宵節，新

北市長朱立倫與台北市長柯文哲昨日晚間一起施放
天燈，這盞高達20呎的主燈，下午也率先亮相，天
燈上的剪紙藝術，還藏有雙北各項觀光資源。
這盞高達20呎的主燈，四面貼有兩款巨型的
「福」字剪紙創作，其中一款「福」字匯集了超過
500張來自民眾親手剪出的剪紙作品拼貼而成，其
中出現頻率最高的圖案，有應景文字「羊」、
「春」、「平安」等。
另外一款「福」字，則融合了新北市與台北市的

特色意象，是新生代剪紙藝術家成若涵所創作的
「福聚雙北」大型剪紙藝術，巧妙詮釋了雙北在觀
光資源發展上的密切合作，更展現了精緻的傳統藝
術，在創新演繹之下的迷人丰采，讓在場民眾驚
艷。

民進黨：三有利三堅持推動兩岸發展
香港文匯報訊 據中央社報道，兼任民主進步

黨中國事務部主任的民進黨籍「立委」趙天麟昨
日表示，民進黨會以「三個有利」、「三個堅
持」推動兩岸發展。
趙天麟在「立法院」受訪時表示，維護兩岸和
平穩定發展，符合當前兩岸人民的期待，也是國
際社會樂見。台海兩岸任何一方都有責任維護，
民進黨也是相同想法。
他說，民進黨會在「三個有利」、「三個堅

持」前提下交往。「三個有利」是未來推動兩岸
關係，須有利於「國家」自由民主發展、區域和
平安全穩定及兩岸互惠互利交往；「三個堅持」
是兩岸交流互動須立基在全民利益之上，堅持「政府」
決策須充分民主和透明化、交流過程須多元參與和機會
平等，及交流成果須維護公益和社會共享。

國台辦：M503將成台海和平通道
有助緩解空中擁堵 不應過度解讀

據中通社報道，十二屆全國人大三次會議昨日
上午開幕，張志軍在出席會議前接受記者訪

問。對於媒體追問「M503航線是否延遲」，張志
軍強調，M503航線的性質是民航航線，目的是減
緩大陸長三角和珠三角之間航線的擁堵，並進一步
提高航線的飛行安全水平。「這條航線設置在大陸
這方的飛行情報區，航線也早就進行了安全評估，
安全上是沒有問題的，同時國際民航總局也為該航
線指定了代碼，所以它的手續是完備的。」

貫徹「四個堅定不移」
張志軍說，大陸與台灣方面就航線進行了5次溝
通，也就航線的啟用達成了初步的成果。「希望這
條航線的啟動，能緩解航線擁堵的情況，提高航線
的安全水平。」張志軍表示，相信航線是能為旅客
帶來安全、便捷的一件好事，也是有助於台海形勢

穩定的和平通道。
張志軍強調，航線飛行時間設定已經公佈過，民
航部門也正在做相關的計劃安排。「我相信這條航
線啟用以後，大家一定能看到這條航線的價值，因
此對這條航線也不必做過多解讀。」
談到中共總書記習近平4日下午看望全國政協民

革、台盟、台聯委員時提到的「四個堅定不移」，
張志軍回應，去年兩岸關係雖然出現新情況，但是
和平發展的基本方向沒有改變，這也是主流民意，
對台工作也會沿着這個道路繼續走下去。「即習近
平提到的四個堅定不移：面對兩岸關係的新形勢，
要堅定不移走和平發展道路；堅定不移堅持共同政
治基礎即『九二共識』以及反對『台獨』；堅定不
移為兩岸同胞謀福祉，這也是對台工作的基本出發
點與着眼點；堅定不移攜手實現民族復興，這是對
台工作的大方向。」

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道） 大陸將新開M503航線引發爭議，台方甚至有

聲音揚言若飛機越過台海中線將予以擊落。針對有關爭議，國台辦主任張志軍昨日上午

在人民大會堂表示，新航線開通將有助緩解空中擁堵，能為民眾出行帶來便捷，是一條

有助台海形勢穩定的和平通道，不應對此過度解讀。此外，對於兩岸關係面臨的新形勢

以及島內政黨情勢的變化，張志軍認為，未來兩岸關係和平發展的方向沒有改變。

香港文匯報訊 據中通社報道，中共中央總書記習近平
4日談及兩岸關係時重申「九二共識」，指出「九二共
識」是兩岸改善和發展關係的共同政治基礎。對此，台灣
領導人馬英九昨日在會見外賓時作出正面呼應，表示他7
年前上任就清楚表達會在「九二共識、一中各表」基礎
上，推動兩岸和平發展。而民進黨則並未對「九二共識」
進行回應，僅避重就輕地表示，兩岸任何一方都有責任維
護台海的和平穩定。
台灣領導人馬英九昨日上午接見美國史丹福大學「胡佛
研究所」副所長暨圖書檔案館長魏肯時說，他7年前上任
就清楚表達會維持台海「不統、不獨、不武」現狀，並在
「九二共識、一中各表」基礎上，推動兩岸和平發展；這些
重要宣示可說穩固兩岸關係，更穩固了台灣與美國的關係。
國民黨智庫執行長尹啟銘認為，習近平重申「九二共

識、一個中國」，和過去基調並無不同；但強調堅決反對
「台獨」，是刻意講給民進黨聽的，且告訴綠營「九二共
識」並無模糊空間。
而一直否定「九二共識」的民進黨，則避談這一「兩岸
雙方的共同政治基礎」。民進黨發言人鄭運鵬4日晚書面
回應稱，兩岸關係維持和平穩定，是符合當前兩岸人民的
期待，更是國際社會所樂見，兩岸任何一方都有責任維護
台海的和平穩定；「惟兩岸交流不得傷害台灣的安全，必
須能確保台灣自由、民主、開放的生活方式，應該積極凝
聚台灣內部的共識，作為兩岸對話的基礎。」
民進黨「中國事務部」主任趙天麟昨日也表示，兩岸和
諧關係有賴雙方共同維護，民進黨的基調很清楚，就是兩
岸必須維持和平穩定，這樣的責任不只是在單一方，是兩
岸雙方都有共同的責任。

■國台辦主任張志軍昨日上午在人民大會堂接受採訪。葛沖 攝

習近平再強調「九二共識」馬英九正面呼應

豫增10省級經濟技術開發區
香港文匯報訊（記者 靳中興 鄭州報道）河南省政

府近日下發通知，為進一步完善開放招商載體功能，
積極培育新的經濟增長點，將符合條件的長葛產業集
聚區等10個產業集聚區認定為省級經濟技術開發區。
河南省政府特別要求，各經濟技術開發區要嚴格落

實土地利用總體規劃，要堅持節約集約用地，以產業
用地為主，嚴禁房地產開發。
經過嚴格評審，決定認定長葛市產業集聚區等10個

產業集聚區為省級經濟技術開發區，分別定名為長葛
經濟技術開發區、永城經濟技術開發區、濟源虎嶺經
濟技術開發區、武陟經濟技術開發區、沁陽經濟技術
開發區、鶴壁寶山經濟技術開發區、南陽新能源經濟
技術開發區、臨穎經濟技術開發區、西華經濟技術開
發區、郟縣經濟技術開發區。

香港文匯報訊（記者 袁巧 重慶報道）
重慶兩江新區是國家綜合配套改革試驗區。
重慶兩江新區智慧城市總體規劃近日正式出
爐，計劃到2020年完成約160億元（人民
幣，下同）投資，建成智慧新城、智慧物
流、智慧保障房、智慧交通、智慧政務、智
慧規劃、智慧建設等七大應用系統，在兩江
新區建成智慧城市。
重慶兩江新區今年將投資11.25億元，用

於智慧城市的網絡基礎設施、數據基礎設施
建設，並將初步建成公共訊息平台、智慧建
設管理系統、智慧保障房、龍興智慧總部基
地等項目。

智慧公租房吸外來人才
以智慧保障房為例，「產城一體化」是

兩江新區發展的方向，是「產業園」和「家
園」結合的新模式。由於兩江新區外來務工
人員及跟隨產業吸引而來的人才增多，公租
房將成為兩江新區吸引產業人才的亮點工
程。規劃提出，通過建立智慧公租房數據
庫、智慧公租房配租管理系統，有系統規範
管理公租房的規劃、申報、配租及繳租等。
租戶對象的基本訊息、租住時間、房源均將
錄入智慧公租房數據庫和管理系統，並與城
市公共基礎數據庫的住戶工作、收入、稅收
關聯，避免出現虛報和亂報等現象。
在人員眾多的公租房，如何防止不法分

子混入是關係公租房居民生命財產安全的大
問題，公租房家居安防系統可以讓居民放
心。住戶室內均裝有紅外線探測器，如發現
非法進入者，將觸發報警信號，控制中心的
電子系統會立刻顯示哪一棟哪一戶哪一個房
間發生哪種類型的危險，並立刻通知保安員
到現場處理。不僅如此，公租房還安裝了煤
氣洩漏探測器、消防煙霧感應器，為公租房
居民構築起一道安全屏障。
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中聯重科借「一帶一路」攻海外
去年完成跨界轉型 今年目標國際市場

包頭稀土交易所擬推期貨交易
香港文匯報訊（記者 郭建麗，實習記者 圖們 內蒙古

報道）中國首家稀土產品交易所去年3月28日開盤營運，
截至去年底共交易氧化物、金屬、合金等各類稀土產品
35,092噸，總交易額達到56.25億元（人民幣，下同）。

設手機行情發布平台
截至2014年底，95家稀土行業上下游企業、中間貿易
商在包頭稀土產品交易所開戶入市，覆蓋中國15個省
份。另外，包頭稀土產品交易所通過開設微信、短訊等多
種手機行情發布平台，開通了電腦、手機行情分析和遠程
交易系統，今後將推出期貨交易模式。
包頭稀土產品交易所是中國首個國際稀土產品現貨電子

交易平台，由中國國家物資儲備調節中心和北方稀土（集
團）高科技股份有限公司、五礦稀土有限責任公司、廈門
鎢業股份有限公司等13家企業和機構聯合發起成立，股

東涵蓋了中國主要的稀土生產企業。目前，已有中國出產
的白雲鄂博、物華、珠江、大華等7個稀土產品品牌成為
該交易所的指定交收品牌。
中國國家鎢與稀土產品質量監督檢測中心、包頭稀土研

究院國家稀土產品質量檢測中心等4家稀土產品權威檢測
機構，以及中國銀行等8家資金監管銀行均已入駐，進一
步提升交易所的檢測、結算等服務水平。同時，包頭稀土
產品交易所以「E現貨」（即電子商城）、現貨競價和現
貨掛牌3種模式開展現貨交易，不開展大宗商品中遠期交
易和市場管理、倉單交易。其中，發起企業每年獲得的稀
土礦、稀土冶煉分離產品指令計劃，均佔全國80%以上，
出口配額約佔全國總量的79%。
包頭稀土研究院院長楊占峰指出，廠商在交易所這種平
台上交易，可以增強價格透明度，規範交易秩序，有助完
善稀土產品價格形成機制。

詹純新曾表示，行業收縮期亦是難得的發展機會。
去年工程機械行業疲弱，中聯重科全力推進戰略

轉型、經營管理的變革和經營質量的提升。通過「跨
界」發展，中聯重科強勢進軍農機市場，在環境產
業、金融服務等多類業務有所突破。詹純新對轉型成
功的中聯重科信心十足，他勉勵員工以「工匠」精
神，「極致」的思維與行動，精心呵護與培植公司的
發展。

海外收入料升逾三成
資料顯示，中聯重科已在歐洲、北美等地區建立研
發中心，在近80個國家建立了銷售和服務平台，在40
多個國家建有分公司，覆蓋全球重點市場。中聯重科
海外業務亦由此得以快速發展，去年中聯重科海外業
務增長有望位列全行業第一，其在印度市場業務量達
到上年4倍以上。

「中聯重科目前已與眾多大型施工企業保持緊密
合作關係，他們是建設『一帶一路』的主力軍。作
為其上游設備供應商，中聯重科已做好國內、國際
市場的資源整合，以便更好地跟隨他們走出去。」

中聯重科分管海外業務的高級總裁張建國表示，公
司已做好與行業巨頭在歐美市場正面競爭的準備，
未來3年到5年，中聯重科海外市場收入將提升至
30%至40%。

香港文匯報訊（記者 董曉楠 湖南報道）

在日前中聯重科總部開工儀式上，董事長詹

純新表示，去年工程機械行業面臨挑戰，中

聯重科借勢而為，落實戰略轉型。今年公司

將抓緊國家「一帶一路」戰略機遇，發展下

游企業布局海外。

■包頭稀土產品交易所擬推出期貨交易模式。
圖為去年交易所舉辦開盤儀式。

■詹純新（前中）對企業的未來發展信心十足。 本報湖南傳真


